
Las úlୁmas semanas han sido complejas
para la gerente general de las Empresas
Municipales de Cali, Crisୁna Arango: fue
señalada por un portal web de líos legales
tras su paso por Coljuegos; recibió
presión por parte del alcalde Maurice
Armitage para que tomara decisiones
sobre el futuro del componente de
telecomunicaciones y desde varios
sectores le piden acciones luego de que
se volvieran a aୁzar los cuesୁonamientos
sobre las prebendas de los trabajadores
sindicalizados de la compañía.  

La funcionaria sosୁene que al finalizar su
gesୁón Emcali será viable
económicamente y tendrá recursos para
inverୁr. También anuncia obras en el
corto plazo.  

Lea también: Las prebendas laborales que Armitage quiere desmontar
en Emcali. 

En octubre del 2016 usted informó que en marzo de este año ya
estarían listos los estudios sobre el futuro de Telecomunicaciones de
Emcali pero aún no han sido socializados...  

Todavía no están listos porque se analiza una información adicional. Yo
enୁendo la premura en el tema del futuro del componente de
Telecomunicaciones de Emcali pero queremos tener todos los
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elementos para tomar la mejor decisión. 

Pero el alcalde Maurice Armitage dijo que en máximo cuatro meses
tenía que estar definido el futuro de Telecomunicaciones de Emcali... 

Si, vamos a cumplir con esos ୁempos. 

El Sindicato de Emcali cuesୁona la banca de Inversión MBA Lazard,
que realiza los estudios para definir el futuro de Telco, hablan de casos
de corrupción en el exterior y de favorecer la privaୁzación de las
empresas públicas. 

MBA Lazard es una importante firma de asesoramiento financiero, con
presencia en 42 ciudades y 27 países, por lo tanto, con un amplio
reconocimiento a nivel internacional y nacional. Esta banca, ha
parୁcipado en los procesos de expansión de empresas nacionales en el
exterior como es el caso de Nutresa al mercado Chileno, del Grupo
Financiero Agromercanୁl en su alianza estratégica con Bancolombia en
Guatemala y también apoyó a la Empresa de Energía de Bogotá (EEB)
en el proyecto de expansión de la red de transmisión eléctrica en
Guatemala. El análisis que ellos hacen de Emcali lo realizan con los
datos que nosotros le suministramos. Lo importante es que la decisión
final la tomará la Junta Direcୁva de Emcali. 

Hace poco el Alcalde denunció los altos beneficios de los trabajadores
sindicalizados de Emcali, ¿Qué se va a hacer al respecto? 

Hay una legíୁma preocupación del futuro de Emcali en este tema. Por
ejemplo, en el 2016, mientras los costos de nómina crecieron un 13 %,
los ingresos generales de la compañía aumentaron un 5,3 %. Nos
preocupa qué va a pasar con Emcali si esto sigue. 

Le puede interesar: ¿Qué hacer con las prebendas a empleados de
Emcali? Crece el debate 

¿Va a tomar acciones en el tema de prebendas salariales para los
trabajadores de Emcali? 

Lo ideal es que todos tengamos conciencia de la situación. 

Queda en el ambiente que las denuncias del Alcalde, sobre los altos
costos de nómina de Emcali, fueron solo de él. Parece que Armitage
está solo en esa lucha... 

Buscamos en el mediano plazo una empresa sólida que le responda a la
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ciudad y eso implica tener una discusión con los trabajadores sobre el
tema de nómina.

Con este tema de las altas prebendas laborales, la ciudadanía siente
que Emcali no es de los caleños sino de los sindicatos... 

La realidad es que el Alcalde es el presidente de la junta direcୁva de
Emcali y lo que ha mencionado en relación con el crecimiento de la
nómina nos genera una preocupación real. 

¿Usted cree que los sindicatos de Emcali ୁenen tanto poder para
blindarse y no ser tocados en esas amplias prebendas laborales? 

Aspiro a que todos entendamos la situación de la empresa para que se
den las discusiones, para tener una compañía sólida. 

¿Cuándo van empezar esas discusiones sobre las prebendas de los
trabajadores sindicalizados? 

Ya empezaron a nivel de junta direcୁva donde están los sindicatos. 

De otro lado, en los pasillos se escucha que algunos sindicatos de
Emcali están pidiendo administrar fincas de la compañía que están en
zonas de protección, ¿es verdad? 

Se han hecho propuestas informales, hasta ahora no hay una propuesta
formal. Pero en principio estas zonas son de conservación y esa es su
vocación. La Ley es clara en eso. Actualmente Emcali ୁenen 17 predios
de conservación ubicados en las cuencas de los ríos Cali, Aguacatal y
Pance. 

Tras las denuncias de El País, ¿cómo va el proceso de recuperación de
los vehículos de Emcali que estaban perdidos? 

Hemos recuperado cinco vehículos, tres carros y dos motos.  

¿Y cómo están controlando los carros de Emcali? 

El año pasado iniciamos con el chip para el control de gasolina. Este año
vamos a tener controles con GPS. 

Si yo veo un funcionario paseando en Pance en un carro de Emcali,
¿dónde lo puedo denunciar? 

En 15 días en la página web de la empresa vamos a habilitar un espacio

Advertencias sobre prebendas
laborales en Emcali tienen más
de 20 años

http://www.elpais.com.co/cali/advertencias-sobre-prebendas-laborales-en-em-tienen-mas-de-20-anos.html
http://www.elpais.com.co/cali/advertencias-sobre-prebendas-laborales-en-em-tienen-mas-de-20-anos.html


para este ୁpo de denuncias y también para daños. Allí la gente puede
enviar fotos e información, pero por este momento lo pueden
denunciar por la cuenta de Twier de Emcali. 

Ya casi vamos en la mitad de su gesୁón frente a Emcali, ¿cuáles han
sido sus resultados a la fecha? 

Emcali muestra mejoría en las uୁlidades y en los márgenes operaୁvos
de energía y acueducto. En telecomunicaciones, aunque tenemos una
uୁlidad negaୁva, los ingresos, por primera vez presentan un incremento
del 1 %. 

A veces se infiere que usted quiere dejar financieramente bien la
empresa, pero que ha dejado de lado las obras de infraestructura.  

Necesitamos una empresa sólida para mejorar la calidad del servicio del
usuario. Tenemos claro que desde hace muchos años en Emcali no se
han hecho inversiones para mejorar el servicio y tenemos el reto de
realizarlas 

Según su importancia, ¿qué obras va a realizar en Emcali durante su
Administración? 

Vamos a opୁmizar la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, Ptar.
Su ejecución dura 33 meses. El Municipio tramita vigencia futuras para
realizarla, su valor es de $81.000 millones. Es una obra urgente para
descontaminar el río Cauca. 

Pensaba que la obra más importante que usted iba a realizar era dejar
resuelto el problema de abastecimiento de agua para Cali. 

Claro que esa obra es importante. Cali no ୁene un problema de
canୁdad sino de calidad de agua, vamos a poner una bocatoma
adicional y una planta de potabilización al sur de la ciudad.  

¿Y qué va a pasar con la reposición de las redes de acueducto, para
evitar que la mitad del agua que trata Emcali se pierda? 

40 % de las redes de Cali son obsoletas, históricamente se estaban
haciendo inversiones anuales de $3000 millones al año, en el 2017
pasaremos a $20.000 millones. 

En el pasado reciente los caleños pagamos las tarifas de energía más
altas del país por no comprar de manera anୁcipada, ¿esto puede
suceder de nuevo? 



CONTINÚA LEYENDO

Este año tenemos negociada el 85 % de la energía, en el 2018 estamos
en el 53 %, la meta es cubrirnos, siempre y cuando el precio sea
favorable en la bolsa.  

En el tema de energía la gente se queja de los constantes cortes, por
lluvia, vientos, árboles. ¿Qué están haciendo para remediar esto? 

Estamos pasando de un modelo de redes bajas a redes altas mejorando
la calidad del servicio. Las inversiones arrancan este año y culminan en
2019, esto ୁene un costo inicial de $75.000 millones. En una primera
etapa se beneficiará el sur de Cali.  

Recientemente un portal web informó que usted y tres funcionarios de
Coljuegos, enୁdad donde ejerció como presidenta antes de llegar a
Emcali, estaban en líos legales por acୁvar unas máquinas
tragamonedas que habían sido deshabilitadas luego de ser incautadas,
¿cuál es la realidad de esas acusaciones? 

Hasta el momento no tenemos noୁficación de algún proceso judicial en
mi contra, pero estoy dispuesta a colaborar con las autoridades para
demostrar mis actuaciones. 

¿Tras esta situación indagó si hay procesos legales en su contra? 

Sabemos que hay un proceso en la Fiscalía donde están incluidos
algunos funcionarios de Coljuegos pero no se sabe qué ୁpo de cargos
enfrentan. Estamos haciendo los análisis y averiguaciones del caso. 
Las informaciones que circulan hablan de la acୁvación de unas
máquinas tragamonedas que habían sido incautadas... 
Por el momento no tenemos mucha información sobre el caso y
estamos esperando que las autoridades se pronuncien. 

¿Esos ataques recientes hacia usted le hacen pensar que hay sectores
que no quieren que usted siga en la gerencia de Emcali?  

(Silencio). No sé pero si hay muchas coincidencias, eso es
desafortunado.


